

Ir al índice



# Presentación

DR. ARTURO BÁRCENA ZUBIETA  
*Director General*  
*Escuela Federal de Formación Judicial*

---

En el marco de la conmemoración del décimo aniversario de la reforma constitucional en materia de derechos humanos del 10 de junio de 2011, la Escuela Federal de Formación Judicial busca contribuir, por medio de la publicación del Anuario de Derechos Humanos, a la visibilización de las problemáticas y los desafíos de la consolidación del cambio constitucional que reconfiguró trascendentalmente nuestro sistema jurídico.

Esta edición del Anuario incluye diversas opiniones y propuestas alrededor de la reforma constitucional en materia de derechos humanos. Estas perspectivas provienen de las diferentes áreas de estudio y aplicación del derecho. De esta forma, este número se nutre, de forma conjunta, de la visión de las y los operadores jurisdiccionales, así como del trabajo de las y los académicos. Algunos de los temas que se analizan en el Anuario son la dignidad humana y su relación con el principio pro persona, el discurso de odio como una restricción constitucional, la suspensión del acto reclamado, el test de proporcionalidad y el test de igualdad, entre otros.

Con esta publicación, la Escuela Federal de Formación Judicial confirma su compromiso por consolidar un espacio para el estudio, difusión, discusión y debate de las diferentes problemáticas asociadas al desarrollo de una cultura de derechos. También refrendamos la política de acceso abierto a las obras, ofreciendo este contenido para su consulta de manera libre y gratuita. Por último, agradecemos a todas las personas que de una u otra manera contribuyeron a la creación y concreción de este proyecto. Asimismo, agradecemos a las personas lectoras que impulsan con su interés nuestro trabajo y esfuerzo.